

## **BAB IV PENUTUP**

### **4.1 Simpulan**

Selama praktikan melaksanakan kerja profesi di Badan Siber dan Sandi Negara dalam bagian Biro Hukum dan Komunikasi Publik selama tiga (3) bulan lamanya, praktikan mendapatkan pengalaman dan pengetahuan serta Pelajaran berharga. Kesimpulan yang dapat praktikan sampaikan selama pelaksanaan kerja profesi ini ialah sebagai berikut :

1. Praktikan mendapatkan pelajaran dan pengalaman berharga selama tiga bulan berada dalam Biro Hukum dan Komunikasi Publik di Badan Siber dan Sandi Negara. Praktikan mendapatkan pelajaran berharga serta pengalaman tak terlupakan dalam melaksanakan kegiatan – kegiatan di BSSN, praktikan mendapatkan pengetahuan lebih dalam keamanan siber yang terdapat dalam kegiatan – kegiatan BSSN, praktikan mendapat kesempatan untuk berkenalan dengan rekan – rekan kerja saya.
2. Selama menjalani tugas dan mempelajari algoritma media sosial selama tiga (3) bulan di Badan Siber dan Sandi Negara (BSSN), para praktikan memperoleh pengalaman berharga yang mendalam dan beragam. Praktikan mendapati bahwa memahami dan menerapkan konsep algoritma media sosial dalam konteks keamanan siber yang menjadi tantangan yang memerlukan pemahaman mendalam, koordinasi tim yang baik, dan adaptasi cepat terhadap perubahan teknologi. Proses belajar di BSSN memberikan wawasan tentang pentingnya transparansi dan keterbukaan dalam berkomunikasi dengan masyarakat terkait keamanan siber, serta menekankan perlunya keterampilan komunikasi yang efektif untuk mengedukasi dan mengajak partisipasi masyarakat dalam memitigasi risiko siber.
3. Praktikan juga menyadari betapa pentingnya kolaborasi antarstakeholder dan komunitas profesional dalam menghadapi kompleksitas tantangan

keamanan siber. Bekerja di BSSN memungkinkan mereka berinteraksi dengan para ahli dan sesama praktisi yang memiliki pengetahuan mendalam dalam bidang ini. Mereka belajar bahwa upaya melindungi keamanan siber tidak dapat dilakukan sendiri, melainkan memerlukan sinergi, koordinasi, dan pertukaran ide yang terus-menerus. Seluruh pengalaman ini membantu membentuk praktikan sebagai individu yang siap menghadapi tantangan di dunia keamanan siber, dalam badan pemerintahan, dapat membuka wawasan baru tentang kompleksitas dan pentingnya keamanan informasi di era digital, serta memperkaya pengetahuan dan keterampilan praktikan dalam mengelola algoritma media sosial secara efektif.

4. Pemahaman dan kemampuan praktikan juga diuji dalam implementasi pelaksanaan *copywriting* yang dimana praktikan perlu memperhatikan kata – kata serta kalimat yang sedang sering digunakan dan juga mudah dipahami oleh publik sehingga hasil tulis praktikan dapat dimengerti dan dipahami dengan mudah oleh publik. Selain itu praktikan dalam melaksanakan *copywriting* perlu mengetahui karakteristik publik yang dituju dan dimaksud dalam penulisan artikel sehingga hasil tulis dapat menuju target audiens yang tepat dan dapat dipahami oleh seluruh karakteristik audiens.
5. Praktikan juga mendapatkan pengetahuan dan pelajaran berharga mengenai keamanan siber, dunia digital, dan tentang Badan Siber dan Sandi Negara saat melaksanakan acara dan kegiatan – kegiatan seperti seminar, kunjungan kerja, dan peluncuran sistem keamanan oleh BSSN. Praktikan mendapatkan pengalaman berharga ketika melaksanakan acara dan kegiatan tersebut karena praktikan belum lama sebelum melaksanakan kerja profesi juga melaksanakan kegiatan dari salah satu mata kuliah sehingga praktikan merasa senang dan familiar ketika diajak untuk mengikuti serta membantu dalam salah satu acara dan kegiatan tersebut. Ketika praktikan membantu dalam acara seminar praktikan mendapatkan pelajaran dan pengetahuan baru dalam topik keamanan siber dan BSSN itu sendiri karena dalam pelaksanaannya praktikan

mendengarkan dan memahami apa yang sedang dibicarakan dan disampaikan ketika praktikan mendapatkan sela – sela waktu saat pelaksanaan acara dan kegiatan.

#### **4.2 Saran**

Setelah praktikan melaksanakan kerja profesi di badan Siber dan Sandi Negara praktikan dapat memberikan beberapa saran kepada BSSN dalam rangka pelaksanaan kerja profesi. Saran yang praktikan dapat berikan ialah:

##### **4.2.1 Saran untuk Badan Siber dan Sandi Negara (BSSN)**

1. BSSN dapat memberikan bimbingan dan atensi yang fokus kepada praktikan selama menjalani kerja profesi sehingga praktikan benar – benar mendapatkan pengetahuan dan pengalaman yang berharga selama menjalani kerja profesi di Indonesia. Tetapi praktikan di sisi lain merasa diperhatikan dalam sisi kemanusiaan dan sudah dianggap menjadi rekan kerja yang utuh selama melaksanakan kerja profesi di Badan Siber dan Sandi Negara.
2. BSSN dapat meningkatkan dan menambahkan kegiatan perencanaan media sosial Instagram tidak hanya sekedar melaporkan kegiatan – kegiatan yang sedang atau sudah terlaksana. Serta BSSN dapat lebih sering menjawab komentar dari publik yang memberi komentar di sosial media BSSN.

##### **4.2.2 Saran untuk IPTEK**

1. Pihak universitas dapat memberikan informasi – informasi yang jelas dan transparan dengan tujuan untuk memperbaharui segala informasi yang ada mengenai pelaksanaan kerja profesi sehingga mahasiswa dapat menerima dengan jelas dan tidak ada kendala dalam melaksanakan kerja profesi dan penulisan laporan.